

Pressemitteilung

Presse: Michaela Gottfried

Verband der Ersatzkassen e. V.

Askanischer Platz 1

10963 Berlin

Tel.: 0 30 / 2 69 31 – 12 00

Fax: 0 30 / 2 69 31 – 29 15

michaela.gottfried@vdek.com

www.vdek.com

 @vdek_presse

15. Juni 2023

ersatzkasse magazin. (3. Ausgabe 2023)

Im Einsatz für ein gesundes Europa – Interview mit Tino Sorge MdB über die Rolle der Krankenkassen bei der Digitalisierung

Die Bedeutung der EU-Gesundheitspolitik nimmt zu. Für die Interessen der gesetzlichen Kranken-, Renten- und Unfallversicherung in Deutschland setzt sich die Europavertretung der Deutschen Sozialversicherung (DSV) seit nunmehr 30 Jahren vor Ort in Brüssel ein. *ersatzkasse magazin* wirft einen Blick auf die gesundheitspolitischen Herausforderungen in der Europäischen Union und ihre Auswirkungen auf das deutsche Gesundheitssystem. So sind unter anderem eine Reform des EU-Arzneimittelrechts und die Einführung eines Europäischen Gesundheitsdatenraums (EHDS) geplant. Mit dem EHDS stünden die in Deutschland vorhandenen Gesundheitsdaten den Versicherten dann auch im europäischen Ausland zur Verfügung, betont Marion von Wartenberg, Vizepräsidentin der Association Internationale de la Mutualité (AIM) im *ersatzkasse magazin*. Hierdurch sei eine echte Verbesserung der Versorgung zu erwarten.

Interview mit Tino Sorge: „Digitalisierung ohne die Krankenkassen wäre grundfalsch“

Im Interview mit *ersatzkasse magazin* äußert sich der gesundheitspolitische Sprecher der CDU/CSU-Bundestagsfraktion, Tino Sorge, zur geplanten Digitalisierungsstrategie der Bundesregierung. Er unterstreicht die zentrale Rolle, die die Krankenkassen beim Ausbau der Digitalisierung im Gesundheitswesen hätten: „Quer durch alle Altersgruppen und Lebenssituationen erfahren sie aus erster Hand, wo Versicherte unzufrieden sind, wo digitale Lösungen Potenziale bieten und wo nicht.“ Der Gesundheitspolitiker warnte davor, die Digitalisierung ohne die Krankenkassen voranzutreiben, denn dies wäre „grundfalsch“.

Außerdem lesen Sie in *ersatzkasse magazin*:

- Gesundheitsförderung für Menschen mit Lernschwierigkeiten
- Sepsis: Neue Schulungsvideos für pflegende Angehörige
- Gesundheitskompetenz in die Schulen tragen

Das [ersatzkasse magazin](#) steht kostenlos als ePaper und als PDF-Download zur Verfügung. Mehr Informationen finden Sie auf unserer [Internetseite](#).

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen mehr als 28 Millionen Menschen in Deutschland versichern:

- Techniker Krankenkasse (TK), Twitter: @TK_Presse
- BARMER, Twitter: @BARMER_Presse
- DAK-Gesundheit, Twitter: @DAKGesundheit
- KKH Kaufmännische Krankenkasse, Twitter: @KKH_Politik
- hkk - Handelskrankenkasse, Twitter: @hkk_Presse
- HEK - Hanseatische Krankenkasse, Twitter: @HEKonline

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) wurde am 20. Mai 1912 unter dem Namen „Verband kaufmännischer eingeschriebener Hilfskassen (Ersatzkassen)“ in Eisenach gegründet. Bis 2009 firmierte der Verband unter dem Namen „Verband der Angestellten-Krankenkassen e. V.“ (VdAK).

In der vdek-Zentrale in Berlin sind mehr als 290 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt. In den einzelnen Bundesländern sorgen 15 Landesvertretungen mit insgesamt rund 380 sowie mehr als 30 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Pflegestützpunkten für die regionale Präsenz der Ersatzkassen.